

Saison 1 : Épisode 10

Les amoureux de Ratanga

RÉSUMÉ DE L'ÉPISODE

Assitan part du centre de santé et affirme ne plus vouloir y travailler. Jean-Paul, son collègue infirmier, ne cesse de l'appeler afin de la convaincre de revenir. L'attitude d'Assitan énerve Korsa qui s'en prend à Yaye et à son immobilisme. Job invite Assitan à dîner et lui suggère d'animer une émission d'information pour les jeunes du quartier à la radio.

THÉMATIQUES PRINCIPALES

- Les mariages forcés
- Informer les jeunes sur la santé sexuelle et reproductive

QUESTIONS GÉNÉRALES

- Comment avez-vous trouvé l'épisode ? Qu'est-ce qui vous a plu ? Qu'est-ce qui vous a moins plu ? Qu'est-ce qui vous a marqué ? Avez-vous des remarques sur des passages spécifiques de l'épisode ?

EXTRAIT 1

11'25-12'35

Magar fait comprendre à sa mère qu'elle ne peut plus supporter la violence de Touli et veut le quitter. Sa mère veut la faire revenir sur sa décision, mais Magar lui répond qu'elle a déjà trop souffert d'avoir épousé l'homme qui l'avait violée.



Questions sur l'extrait

- Pour quelles raisons Magar s'est-elle enfuie au village avec ses filles ? Sa mère est-elle d'accord avec cette décision ? Que lui conseille-t-elle ? Pourquoi Magar s'est-elle mariée avec Touli ? Quel a été le rôle de ses parents dans cette décision ?

Questions liant la fiction et l'expérience personnelle

- Connaissez-vous des personnes qui ont vécu des situations similaires ? Comment ont-elles réagi ? Est-ce que ce sont des situations qui pourraient vous arriver ?

Questions sur la thématique

- ▶ Selon vous, une fille violée doit-elle être mariée à son violeur ? Pourquoi cette pratique existe-t-elle ? Est-ce un bon moyen de « sauver l'honneur » de la famille ? Cette pratique est-elle juste ? Selon vous, qu'aurait-il dû se passer après le viol ? Pourquoi les viols ne sont pas davantage dénoncés ? Existe-t-il, dans votre entourage, des structures d'accueil et d'écoute pour les femmes ayant subi des violences sexuelles, conjugales ou des mariages forcés ?

EXTRAIT 2

24'00-25'00

Pendant le dîner avec Job, Assitan parle de sa volonté d'aider les jeunes et de leur fournir des informations sur la santé sexuelle et reproductive. Job lui propose alors de s'associer à elle pour réaliser une émission radio sur cette thématique. Assitan accepte.



Questions sur l'extrait

- ▶ Pourquoi Assitan a-t-elle choisi de devenir sage-femme ? Que raconte-t-elle à Job lorsqu'il lui pose la question ? Quelle est l'expression d'Assitan lorsqu'elle parle de sa première rencontre avec Yaye ? Dans quoi Assitan veut-elle vraiment s'investir aujourd'hui ? Qui veut-elle aider en priorité ? Pourquoi ? Que lui propose Job ?

Questions liant la fiction et l'expérience personnelle

- ▶ Connaissez-vous des personnes qui ont vécu des situations similaires ? Comment ont-elles réagi ? Est-ce que ce sont des situations qui pourraient vous arriver ?

Questions sur la thématique

- ▶ La radio est-elle un bon moyen pour atteindre et sensibiliser les jeunes ? Pourquoi ? D'après-vous, sont-ils-elles suffisamment informé·e·s sur les questions de santé sexuelle et reproductive ? Où les jeunes peuvent-ils-elles trouver des informations sur la santé sexuelle et reproductive ? A l'école ? Au sein de leurs familles ? Dans les services de planning familial ? Quel est l'avantage des interventions radio pour les jeunes non scolarisé·e·s ? Est-il facile de parler de sexualité avec les adultes ? Quel est, là encore, l'avantage de la radio ?

Pour aller plus loin : consulter les fiches thématiques sur les mariages d'enfants et sur les violences sexuelles